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香港文匯報訊 證監會昨日公布，將在原訟法
庭對匯創控股（8202）前主席及董事展開法律程
序，指他們涉嫌干犯失當行為，導致該公司虧蝕
逾1.25億港元。原訟法庭將於今年4月29日就證
監會提出的呈請進行首次聆訊。
證監會指，匯創前主席兼董事黃婉兒和三名前
董事黃祐榮、黃國聲及林兆燊在匯創於2007年
至2010年收購及／或出售內地三家酒店及一個
金礦的權益時，違反了他們身為董事的責任，令
匯創蒙受重大巨額損失。
證監會指，該四名前董事尤其沒有履行下列職
責，包括在收購該三家酒店及該金礦的權益前進
行充分的調查或盡職審查；就收購該三家酒店及
該金礦的權益所須支付的代價進行協商；就投資
該金礦對匯創來說是否切合商業利益或屬恰當決
定進行評估或取得任何獨立評估；就購買該金礦
權益的價格妥善進行評估； 就委任適當人士擔
任董事及／或負責人以掌管黃金採礦事務作出充
分考慮；及妥善監督該金礦的營運情況。
證監會正尋求法庭頒令，取消該四名前董事擔

任公司董事的資格，並命令匯創對四人提起法律
程序追討賠償或命令四人直接向匯創支付賠償。
匯創的股份自今年1月26日起停牌，停牌前報
0.084元。

東方海外：運費有上調空間

都市麗人去年純利升逾5成

香港文匯報訊（記者 黃萃華）都市麗人(2298)昨公布
2014年全年業績，集團去年純利按年大幅上升54.3%至
4.25億元（人民幣，下同），每股盈利為24.86分，按年升
35.3%，派末期息10港仙。
期內，集團收入為40.08億元，較去年同期升37.4%，經
營利潤由2013年3.71億元升至5.75億元，增幅達54.8%，
毛利率升6.7個百分點至39.1%。集團副總裁余振球指，毛
利率提升是因集團於去年3月收購高端內衣品牌歐迪芬，
而歐迪芬去年毛利率為66%，從而提升整體毛利率。另
外，集團存貨周轉天數由2013年72.3天增加至去年78天，
他稱是因自營店增加令銷售比例改變所致，今年的存貨周
轉天數目標不超過80天。
去年集團新增店舖約為1,236間，其中自營店數目為256
間，加盟店數980間。董事長兼行政總裁鄭耀南指，內地
的發展空間大，未來會吸引更多加盟店，不計歐迪芬品
牌，今年的目標開店數目會超過去年，而自營店及加盟店
分別佔20%及80%，而歐迪芬品牌則計劃於今年加開逾百
間新店。而集團現時共有約7,026間門店。
至於集團去年2月推出電子商務平台，並於去年第2季與
不同網上銷售平台，如天貓、京東等合作發展線上銷售網
絡，余振球指，去年電商銷售額約7,400萬元，佔整體銷售
1.9%，期望未來能提升佔比至8%至12%，他補充指，集
團於線上出售的產品價格會與門市一致。

碧生源去年收入升15.7%

香港文匯報訊（記者 黃萃華）碧生源(0986)首席運營官
趙遠花昨在記者會上表示，內地經濟放緩並未有對保健行
業造成影響，「現在是營養過盛的年代」，內地消費者對
健康愈來愈關心，而且年紀有年輕化的趨勢，因此，未來
減肥產品及排毒產品需求會上升。
集團去年營運開支按年跌7.4%，廣告開支下跌23%，但
營運效率不斷上升，收入上升15.7%，董事長兼首席執行
官趙一弘則表示，營運效率有改善，而電商對業務帶來一
定貢獻。他指今年1月份至2月份的電商銷售有不錯的成
績，但佔總銷售的比例不便公開，但相信未來電商在整體
銷售佔比會不斷上升。而集團於今年初將產品平均價增至
69.8元（人民幣，下同），平均加幅為10元。

鴻寶出租油輪年收1200萬美元
香港文匯報訊（記者 梁偉聰）鴻寶資源(1131)上月以月

租100萬美元租出一艘去年購入的二手VLCC級運油輪，
執董及副主席王文雄昨日出席傳媒午宴時表示，該項協議
為公司每年帶來約1,200萬美元的收入，佔公司全年收入約
四成。
去年，鴻寶資源收購一艘二手VLCC級運油輪，代價

2,200萬美元(約1.7億港元)，並於上月以月租100萬美元租
予一間獨立的國際石油貿易商Glencore Singapore 。王文
雄表示，無論日後油價升跌，此舉都為公司帶來龐大的收
入，未來會繼續物色VLCC級運油輪，惟現時油輪價格已
經升至超過3,000萬美元。對於油價前景，王文雄認為油價
仍未見底，國際間的油庫相信會在今年內爆滿，市場仍然
供過於求，油價有機會跌至40美元一桶。
而鴻寶資源仍以出售煤為主，市場主要在印度及印尼，

單是印度的出口便佔全年的70%。王文雄表示，看好發展
中國家的煤炭市場，以印度為例，當地政府希望每年GDP
增長達8%，便需要大量的煤炭去發展電力、基建等。他提
到國家「一帶一路」的政策，料公司在水上運輸方面，可
以受惠國策。

澳門警告賭企莫放無薪假
李剛：從未聞賭牌數目檢討

李剛表示，澳門博彩業現已從高速
發展時期進入到中速發展時期，

這是澳門博彩業自身調整的表現，在這
個自我調整的過程中，很多事情可以更
好地規範起來。他認為，博彩業應該配
套適度多元的項目，這樣既有利於自身
發展，對澳門的長遠發展也有好處。比
如銀河娛樂（0027）就在建立百老匯，
包括購物、飲食、旅館和博彩業，「整
個概念以文化為主體，這就是所謂的多
元化發展」。

博彩業已進中速發展期
對於澳門將來具有多大的遊客接待
量，李剛稱未有確定數字，去年澳門
的遊客量已達到3,100萬人次，必須
先諮詢廣大澳門市民的意見，並在諮
詢的基礎上確定一個發展規模，然後
再決定是進一步擴大還是保持現狀或
是收緊。他又稱，市場傳聞有很多關
於澳門博彩業不同消息，例如未來賭
牌會有多少個等，但澳門博彩業的中
期檢討尚未開始，目前一切皆是傳
聞。他沒有收到有關指令，也未與任
何人談論過。
由於今年以來澳門有5宗博彩中介人
申請取消牌照，有業界員工擔心會被迫

放無薪假。經濟財政司司長梁維特上周
末呼籲，要求賭企不要放無薪假，要提
供更多在崗的有薪培訓，令博彩業員工
有效向上流動或橫向轉移到非博彩元素
中，這都是賭牌中期檢討的內容。他
稱，博彩元素的重要環節為人力資源，
賭企須為有關人資作出貢獻。澳門政府
關注居民的就業，將密切注視失業率和
就業不足率，以及在調整期過程中產生
的一些就業不健康情況，有關部門將即
時到位。除處理勞資關係，更重要處理
居民就業機會，包括就業前的培訓，既
要保護合理權益，亦要做好未來就業配
置工作。

澳人大政協倡經濟多元化
另外，在北京出席兩會的多個澳區政

商界人士上周均談及澳門經濟應多元
化。全國政協委員許爽表示，澳門應積
极參與內地區域發展，輻射和帶動周邊
發展，再造一個或幾個「新澳門」，為
澳門經濟多元化發展拓展空間，與內地
發展共創雙贏。另一委員賀定一指出，
澳門地方小、資源有限，深化與珠海橫
琴等地的區域合作，可促進澳門多元化
和可持續發展。
澳區全國人大代表劉藝良亦表示，澳

門要經濟適度多元，在適應新常態、關
注本地經濟發展之餘，更要走出去，加
強區域經濟合作，不應只將眼光放本
地，應將眼光放遠些，除了區域合作亦

要有國際視野，澳門可以透過中國與葡
語系國家商貿合作服務平台，與內地企
業一起走出去，這才有利於澳門多元發
展，令澳門企業生存空間更大。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）澳門博彩收入連跌九個月，上月

更按年大瀉48.6%。生意淡薄，近兩月已有超過五間賭廳交回牌照

結業，澳門政府呼籲經營中的賭企不要放無薪假，應在此淡季中提

供更多在崗的有薪培訓。全國人大代表、澳門中聯辦主任李剛昨在

北京表示，與高速發展時期相比，澳門博彩業現已進入中速發展

期，又稱周邊部分地區開始發展博彩業，對澳門博彩業的發展肯定

會受到影響，但影響有多大要視乎澳門業界的能力如何。只要業界

能應對好，就不會有重大損失。
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2014年以來澳門博彩收入及變幅

■澳門博彩收入連跌九個月，上月更按年大瀉48.6%。 資料圖片

香港文匯報訊（記者張易）東方海外（0316）去
年每標準箱運費收入減少，但受惠國際油價暴跌、載
貨量升及成本控制，純利仍上升4.75倍至2.71億美元
（約21億港元）。集團署理財務總裁董立新表示，
今年新船下水量將達高峰，但若環球貿易量增長迅速

及油價繼續低企，運費仍有上調空間，料集團業績較
去年為好。不過該股股價於業績公布後受壓，全日跌
3.916%，收報47.85元。
集團去年收入按年升4.8%至65.22億美元（約506

億港元）。整體載貨量升5.5%，其中美洲和歐洲航
線分別錄得5.2%及7.4%增長；相比之下，亞洲區內
航線表現失色，增幅僅1.9%。
期內燃油支出減少10%，但每標準箱平均收入下跌
1.9%，拖累純利縮窄，每股盈利43.2美仙（約3.4港
元），派末期息3.4美仙（約27港仙）。
董立生指，去年環球不少港口人手短缺，影響港口

處理貨櫃效率，加上全球地緣政治不明朗及新船下水
較多，都是今年主要風險，須繼續控制成本應對競
爭。

油價下跌有利行業發展
集團現時年耗約170萬噸燃油，董氏預計國際油價

下跌對行業的利好將在今年明顯體現。他預計2014
年起三年全球航運需求增長5.3%，今年新船下水量
雖偏高，但明後年迅速回落是正面利好，預計今年泛
太平洋航線運費高於去年，歐美及亞洲航線亦不比去
年差。
至於內地上月出口按年急升48%，董氏認為反映美洲

和歐洲入口量及消費能力改善，對航運市場是好兆頭。
集團與長堤港合作發展Middle Harbor重建項目方

面，該項目將能加強港口總吞吐能力，並提升效率，
第一期預計明年投入服務，計劃全期工程於2019年
竣工。

理文造紙料今年紙價走勢平穩
香港文匯報訊（記者 陳楚倩）理文造紙(2314)昨公布截至
去年12月底止全年度業績，年內股東應佔溢利19.04億元，
按年跌2.25%，每股基本盈利40.69仙，派末期息7.5仙。同
系理文化工(0746)同日亦公佈全年業績，去年純利3.3億元，
按年升6.92%。每股基本盈利40仙，派末期息8仙。
理文造紙首席執行官李文斌昨在業績記者會上表示，去年
業績輕微下跌是由於主要產品箱板紙的貢献有所減少。預計
今年整體紙價走勢平穩，出現大起大落的機會不大。去年箱
板紙每噸淨利潤為384元，預期今年表現平穩。現時集團約
六成的廢紙原料是進口的，料產品成本將會下跌，但整體仍
會受季節性影響。

紙巾業務已錄盈利
去年內地經濟增長放緩，同行競爭激烈，行業繼續產能淘
汰，但整體市場需求未有減弱。集團會繼續控制成本，維持
淨負債率60%至65%水平。位於越南的PM19號造紙機會於

今年底投產，屆時箱板紙產能將增加至563萬噸。
集團去年底開展的紙巾業務現已錄得盈利，其產能為2.5

萬噸，今年有望增加至13.5萬噸，涉及的資本開支約4億
元。長遠看好紙巾業務，今年6月會推出自家品牌，現階段
仍需時間建立銷售網絡，未來或考慮發展紙尿片及衛生巾等
產品，亦計劃擴展包裝紙業務至海外市場。
業績報告披露，集團總銷售量506萬噸，按年增長逾

5%；每噸純利376元，按年跌6%；年內總收入約171億
元，較2013年169.7億元，增長0.76%。
集團主營包裝紙業務，錄分部盈利23.77億元，按年增長

7.3%；木漿業務錄分部盈利2136.9萬元，按年微升0.28%；
新增的衛生紙業務錄分部盈利729.8萬元。
截至去年底，錄衍生金融工具公允值變動淨虧損3546.3萬
元，2013年有關項目錄淨收益821萬元；截至去年12月
底，銀行結餘及現金20.33億元，淨資本負債比率按年持
平。

百
麗
上
季
鞋
類
銷
售
跌
4.2%

香港文匯報訊 百麗國際
（1880）昨日公布，於
2014／15財政年度第四季
度（由去年12月至今年2
月的三個月），鞋類業務
同店銷售按年下降4.2%，
運動、服飾業務同店銷售
按年增長10.9%。
集團 2014／15 財政年

度第四季度於內地的零
售網點數目淨增加 611
間。於今年 2 月 28 日，
內地共設 20,557 間零售
店舖，其中 14,128 間為
鞋類店舖，6,429 間為運
動、服飾店舖，全部店
舖均由集團直接經營管
理。以上數據不包括香
港、澳門及台灣。

大學時代上過一個 course，講後現代主義 (
Post-modernism )，第一課教授卻說，來談談現代主
義吧。見同學在席下竊竊私語，洞悉人心的教授提
高聲線：「哎呀，這豈不是掛羊頭賣狗肉嗎？」滿
席頓時哄堂大笑。等大家都靜下來，她就反問一
句：「沒有現代主義，哪有後現代主義？」想了一
想，確也是這樣，沒有舊時代的墨守成規，哪有新
時代的挑戰傳統？

顛覆傳統 塗鴉變藝術
有甚麼例子呢？以前人們覺得，放進藝術館的才

叫藝術品，英國有個藝術家叫Banksy，就很不喜歡
這樣，於是跑到街上，在牆壁上大畫特畫。本來英
國人覺得他是流氓，破壞公物，後來開始有人說，
其實畫挺有趣的，把「塗鴉」稱作藝術品了，
Banksy成功顛覆了固有的藝術觀。

敢於挑戰傳統框框，是後現代主義的核心精

神。香港有些夕陽行業，近來旭日再次東升，我會
說，商人們靠的正是這份精神。

農曆年某日去過一家點心店，裝修十分西化，環
境幽靜，不說還不知這是賣點心的。老闆跟我說，
他喜歡中式點心，但覺得茶樓嘈吵，不能好好品嚐
美食，於是決心一改傳統，融入西式的餐廳設計。
「相信許多年輕人都跟我一樣，不是不喜歡舊東
西，微調一下就好了。」他把餐牌遞給我，說：
「看，除了中國茶，後生女鍾愛的花茶都有，點心
都加入了時興食材，例如黑松露。」還真有諗頭。

那次飲完茶，剛巧撞上商場的舞獅表演，其實這
年代的龍獅團都不簡單，都講 maketing、企業管
理，有些老闆本身還讀了個MBA。你會說，唔係
掛，聽說舞龍舞獅的入門仲要拜師，極為老土師徒
制。哈哈如果如此，這行早已絕跡。有間差不多有
百年歷史的獅館，10年見一個月只得十餘場表演，
僅夠養起班徒弟，接班人上任後，覺得這樣遲早玩

完，必須要變，於是幫獅館註冊成公司、設立網
站、北上接生意，還為開拓市場，搞起Hip-pop舞
獅、把獅身變金色、銀色和粉紅色的。重新打造
後，一個月多出一倍表演。

創新向後看 舊當新做
早幾天看到有篇報道講香港裁縫業式微，說港人

都到商場買現貨，師傅人工低，自然無新人入行。
記者是外行人不敢說三道四，胡亂建議解決辦法，
不過相信夕陽行業要翻身，就要有點後現代主義精
神，敢於變革。記得當年大學教授說過一句話甚有
意思，「後現代主義就是現代主義的重生。」

現在許多人談起創新，都離不開科技事業，以小
記看來，創新的領域廣得很，不只向前看，還可以
向後看，把舊當新來做。不妨觀察一下傳統行業，
甚至乎一些夕陽行業，把從前不好的、不合時的改
掉，添加新元素。內地不少行業如殯
葬、中醫早20年衰落如老人，現在
都搞到有聲有色，肯變的話絕對不乏
商機。

■記者曾敏儀

後現代主義打救夕陽行業

■東方海外(國際)署理財務總裁董立新。 張偉民 攝

■■左起左起：：都市麗人副總裁沙爽都市麗人副總裁沙爽、、董事長鄭耀南董事長鄭耀南、、
副總裁余振球副總裁余振球、、助理總裁吳曉兵助理總裁吳曉兵。。 張偉民張偉民 攝攝

■碧生源董事長兼首席執行官趙一弘。 黃萃華 攝
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